
de La Rinconada
El Soderinsa se trae la medalla de bronce de Zwölle
El equipo de Antonio Molina se quedó a las puertas de entrar en la final y pelear por el oro

450 jóvenes en el

‘Castañita’para

la clausura de

Diversia 180º 
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Arqueológica
2.0 finaliza en
La Villa con la
participación
de 71 
profesionales
de 14 países

Durante la gran fiesta
en la piscina, el área
de Juventud entregó
los trofeos de las dis-
tintas competiciones
deportivas celebradas
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El empleo y el desarrollo
económico, prioridades
de la nueva Corporación

La inca que unirá la tercera fase
del bulevar del Almonazar con el
Cáñamo 3 a través de una pasarela
peatonal y de carril bici será realidad
antes de que termine el verano.

El alcalde, Javier Fernández,
acompañado del delegado de
Urbanismo, Francisco Manuel
Díez, técnicos municipales y res-
ponsables de la empresa adjudicata-

ria, visitaron recientemente las
obras y comprobaron el avance de
las mismas.

La estructura de hormigón que
se está colocando bajo las vías del

ferrocarril estará lista la próxima
semana, momento en el que
comenzarán las obras de urbaniza-
ción de las zonas aledañas con el
objetivo de que todo esté concluido
antes de que finalice el periodo esti-
val. Las obras cuentan con un pre-
supuesto de un millón de euros con
cargo a las obras del Almonazar.

La inca que une el Cañámo 3 y el Paseo
del Almonazar encara su recta final

URBANISMO

Los concejales ya ejercen

Nacen las concejalías del Mayor, Agroindustria y
Comercio, que pretenden llevar a cabo políticas
concretas en sectores de especial relevancia 

Javier Fernández presentó a los miembros del
equipo de Gobierno a los técnicos municipales y
les trasladó los compromisos para la legislatura
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Los concejales del equipo de
gobierno ya ejercen al frente de
sus respectivas áreas municipales
con el objetivo de llevar a cabo los
proyectos recogidos en el progra-
ma electoral del Partido Socialista,
que gozaron de un mayoritario
respaldo ciudadano. Como había
referido en algunas ocasiones el
primer edil durante la campaña
electoral,"el programa es un com-
promiso con la ciudadanía que nos
comprometemos a cumplir a par-
tir del día después de las eleccio-
nes".

Fernández ha conjugado la
juventud y la experiencia con el
denominador común de la ilusión
en su equipo de trabajo, y ese
equilibrio también lo ha traslada-
do al reparto de responsabilidades
con la finalidad de desarrollar
todos sus compromisos ciudada-
nos.

Lo primero que quiso hacer el
alcalde, una vez tomada posesión
del cargo,fue presentar a los traba-
jadores del consistorio a los que
serán sus responsables políticos.
En los casos de Raquel Vega, José
Manuel Romero Campos y Pilar
Escudero, ahorró presentaciones
en Recursos Humanos, Bienestar
Social y Vía Pública, pues el equi-
po técnico ya los conocía de la últi-
ma legislatura, aunque sí pudie-
ron tomar un primer contacto con
el que será su equipo en sus nue-
vas responsabilidades de
Economía, empleo y formación,

Fiestas Mayores y Deportes.
Los diez concejales restantes,ya

sea porque se estrenan en esta

legislatura o porque cambian de
área, sí conocieron a los que serán
ejecutores de los diferentes pro-
yectos en las distintas materias y
campos de acción.María José de la
Rosa pudo conocer al que será su
equipo dentro del área de Igualdad
y del Mayor y José Antonio Ruiz
Dorado también estableció un pri-
mer contacto con los técnicos del
área de Seguridad Ciudadana.

Las caras nuevas de la Casa de

todos los rinconeros también
tuvieron la oportunidad de salu-

dar a un apoyo inestimable en la
labor que tienen por delante los

próximos cuatro años. Francisco
Manuel Díez conoció a todo el
equipo de Urbanismo y Medio
Ambiente,Antonio Marín saludó
al equipo de Comunicación,Salud,
E-Administración y Educación,
Juan Carlos Expósito se encontró
con los técnicos de Desarrollo
Económico y Vivienda, Isabel
Agüera con los de Participación
Ciudadana y Cooperación
Internacional,Nadia Gallardo,con

los de Cultura y Trinidad Romera,
con los de Juventud.

En lo que respecta a los dos con-
cejales restantes, Sergio Padilla,
que se encargará de la recién crea-
da concejalía de Comercio y
Agroindustria, trazó las líneas de
actuación tras una reunión con
Javier Fernández, y Trinidad
Argota repetirá, una legislatura
más, como Diputada Provincial.

Durante los encuentros, Javier

El alcalde presentó a las distintas áreas municipales a sus responsables políticos con los que afrontarán una legislatura en la

que la piedra angular será la creación, atracción y dinamización de empleo para La Rinconada

Javier Fernández sienta los pilares

fundamentales del nuevo Gobierno

Primer encuentro entre los integrantes del nuevo equipo de Gobierno y los
diferentes técnicos de cada una de las áreas municipales en el que, con el
alcalde como anfitrión, se definieron las prioridades y las líneas de trabajo y
actuación para el ejercicio de la presente legislatura.A fondo

Raquel Vega será la
primera mujer en ser
primera Teniente de
Alcalde y Portavoz 

Raquel Vega Coca.
I Teniente de Alcalde.
Delegada de Economía,
Empleo y Recursos
Humanos. Portavoz

JosØ Manuel Romero
Campos.
II Teniente de Alcalde, Delegado
de Vía Pública, Servicios
Generales, Parques y Jardines,
Movilidad y Deportes. 

Francisco Manuel 
D ez Pineda.
III Teniente de Alcalde, 
Delegado de Urbanismo y
Medio Ambiente

Pilar Escudero Barroso.
IV  Teniente de Alcalde,
Delegada de Bienestar
Social y Fiestas Mayores.

Antonio Mar n Luque.
V Teniente de Alcalde,
Delegado de Educación,
Sanidad, e-Administración 
y Comunicación

Javier FernÆndez de los R os Torres.
Alcalde 
En su segunda legislatura al frente de Consistorio rinconero,
prioriza en la creación, atracción y dinamización del
empleo, como bandera de su nuevo gobierno.

Juan Carlos Exp sito
PØrez.
VI Teniente de Alcalde,
Delegado de Desarrollo
Económico 
y Vivienda

Mar a JosØ de la Rosa
Ram rez.
Delegada de Igualdad y
Mayores

Sergio Padilla
Navarro.
Delegado de Comercio 
y Agro-Industria

JosØ Antonio Ruiz
Dorado.

Isabel Mara Ag era
VÆzquez

Nadia Gallardo Sujar
Delegada de Cultura y
Memoria Histórica

Trinidad Romera
Albacete.
Delegada de Juventud

Trinidad Argota
Castro.

Seis concejales se
estrenan en el
Gobierno local en la
presente legislatura

La concejala ha
prometido su
cargo de diputada
provincial por
segunda legislatu-
ra consecutiva, tras
20 años dedicados
al servicio público.
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Fernández quiso dar la bienvenida
al Ayuntamiento a los nuevos
concejales: "Tenemos mucho tra-
bajo por delante estos cuatro años,
pero disponemos un grupo políti-
co muy preparado y con mucha
ilusión y un equipo técnico for-
mado, comprometido y dispuesto
a darlo todo. Se nos presenta un
reto apasionante y con la implica-
ción de todos y todas conseguire-
mos llevar a buen puerto a La
Rinconada y cumplir todos nues-
tros compromisos con la ciudada-
nía".

Dentro de las diferentes líneas
de actuación, el gobierno con-
templa cuatro grandes pilares de
actuación entre los cuales desta-
ca, de forma clara, las medidas
orientadas a la generación, atrac-
ción y dinamización del empleo.

En este sentido, se potencian
los polos industriales de la N-IV,
para acoger grandes empresas
dedicadas al comercio y al ocio,el
nudo logístico de mercancías de
Majaravique y Aerópolis, que se
ampliará de la mano de la Junta
de Andalucía.

Del mismo modo, la promo-
ción de los parques industriales
adquiere especial protagonismo.
El Cáñamo 3 se perfila como un
lugar estratégico para el asenta-
miento de pequeñas y grandes
empresas, al tiempo que se defi-
nirá el planeamiento del
Cáñamo 4. El Ayuntamiento
construirá naves de protección
oficial destinadas a emprendedo-
res del municipio,para facilitar la
creación de su propio negocio.

Por otro lado, junto a otros
municipios de la corona metro-
politana,La Rinconada comparte
una estrategia común para atraer
inversiones y dinamizar así la
creación de empleo y la puesta en

valor de las distintas áreas de
oportunidad. Y para promocio-
nar la marca Rinconada en el

exterior y captar inversiones
internacionales, se creará una
nueva división de Soderinsa para
este fin.

Además, se prestará especial
atención a la micropolítica y la
construcción de vivienda pública,

no sólo para prestar un servicio a
la ciudadanía y ganar en calidad
de vida y mejorar la escena urba-
na, sino como motor de empleo
en la localidad.

Por último, las nuevas conce-
jalías de Agroindustria y
Comercio permitirán dinamizar
la economía, al tiempo que se
ampliará y diversificará la oferta
formativa municipal y se incidi-
rá en convenios de colaboración
con el tejido empresarial, para
facilitar el acceso al mercado
laboral y profundizar en las
necesidades formativas que
demanda el mercado.

Las otras grandes prioridades
del Gobierno de La Rinconada se
refieren a la sostenibilidad y el
medio ambiente, con especial
atención a las redes de carriles
bici y al cinturón verde que per-
mitirá enlazar el Majuelo con el
nuevo parque de Las Graveras a
través de un espacio único en el
que se integra también el bulevar
del Almonazar,el bienestar social
y la calidad de vida, con la cons-
trucción de dos nuevos colegios
de Primaria y nuevos avances en
salud, deportes, igualdad, coope-
ración internacional, seguridad,
la cultura y servicios sociales. El
último pilar de actuación se dedi-
ca a la juventud, con mejoras en
la formación, aumento en el
número y cuantía de las becas y
fomento del bilingüismo con
intercambios internacionales en
edad escolar, a la vez que se
amplia la oferta lúdica con la cre-
ación de un ociódromo que dis-
pondrá de un moderno skate
park.

El empleo, prioridad 
absoluta del gobierno

LÍNEAS DE ACTUACIÓN

El empleo, principal objetivo.

“Tenemos mucho trabajo por delante estos cuatro
años, pero contamos con un grupo político muy
preparado e ilusionado y un equipo técnico que se
caracteriza por la formación y el compromiso”.

Entre las nuevas áreas municipales, se
encuentran Agroindustria y Comercio,
que buscan potenciar estos sectores, y
la del Mayor, con carácter más social.

El alcalde, Javier Fernández, en la Tenencia con los técnicos de Urbanismo. Javier Fernández, con la plantilla de Igualdad, Mayores y Bienestar Social.

Favorecer creación de puestos de trabajo, el

primer objetivo de la Corporación Municipal

En la presente legislatura se
estrenan tres concejalías. Las dos
primeras, íntimamente relaciona-
das, son Agroindustria y
Comercio, que dirige Sergio
Padilla, y cuya finalidad es dina-
mizar la economía local y el
empleo a través de dos sectores de
gran relevancia en La Rinconada.
Por un lado, la de agroindustria
pretende conocer de cerca la reali-
dad de la agricultura, para lo que
se producirán numerosos
encuentros con empresarios agrí-
colas. Por otro lado, la de
Comercio también persigue dina-
mizar el apoyo a un sector que
tradicionalmente ha dado muy
buenos resultados en el munici-
pio y buscar, de forma conjunta
con comerciantes, métodos de
dinamización e impulso al sector.

También se pone en marcha la

concejalía del Mayor,que aborda-
rá de manera más pormenorizada
las políticas e iniciativas destinadas
al sector de población con más
experiencia.Su responsable políti-
ca será María José de la Rosa,cuyo
objetivo será la planificación de
espacios,equipamientos y progra-
mas que permitan mejorar la cali-
dad de vida de este sector de la
sociedad rinconera.

Por último,también se presen-
tan novedades en las concejalías
ya existentes, en lo que a progra-
mas y actuaciones se refiere, sin
olvidar que Desarrollo
Económico se divide en dos para
incidir más pormenorizadamente
en sus distintos viales de actua-
ción. Por un lado queda
Economía, Empleo y Formación,
y,por otro,Desarrollo Económico
y Vivienda.

El Ayuntamiento estrena 

tres nuevas concejalías

NOVEDADES

Refuerzo de la imagen
local en el exterior
para lograr atraer más
tejido empresarial

El Ayuntamiento ha hecho públicos los salarios de los cargos con
dedicación exclusiva. El alcalde cobrará 2.600 euros y los tenientes
de alcalde 2.200 en función del IRPF.Se cumple así el acuerdo sobre
salarios de la Federación Andaluza de Municipios y Provincias. La
Rinconada cuenta con cerca de 40.000 habitantes y un presupues-
to medio de 60 millones de euros.

Retribuciones de los cargos 

con dedicación exclusiva

Con ello pretende potenciar la atención en

tres sectores que se consideran fundamentales

Se potencian los suelos de la N-IV,
Majaravique y Aerópolis para lograr
favorecer la implantación de nuevas
empresas y dinamizar la economía.
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El Ayuntamiento de La
Rinconada, a través de las áreas
de Urbanismo y Vía Pública, lle-
vará a cabo durante el periodo
estival tres nuevas actuaciones
en zonas concretas del municipio

con la finalidad de renovar el
asfaltado de las vías en cuestión y
seguir mejorando el estado de las
calles de la localidad.

En la primera se trabajará en la
calle San Juan, entre Carretera

Bética y Calle Andalucía,
Carretera Bética, entre Virgen
del Pilar y Calle Madrid, Virgen
de la Esperanza y Alberto Lista.
En la segunda actuación,el traba-
jo se centrará en la calle Los

Carteros, entre la carretera
Sevilla-Brenes y la calle
Marconi, mientras que en la ter-
cera se renovará el asfaltado de
las calles Cultura, entre las calles
Madrid y Fernando el Santo, San

Cristóbal, Vereda de Chapatales,
entre San Cristóbal y el Centro
Cultural de La Villa, y la calle
Limón en el núcleo de
Rinconada.

Está previsto que las obras
comiencen a últimos de julio y
finalicen antes del mes de octu-
bre, con prioridad para las actua-
ciones en vías próximas a cole-
gios o institutos, que se pretende

estén acabadas antes del comien-
zo del nuevo curso escolar.

La inversión total será de
280.000 euros con cargo a fondos
de la Diputación y se empleará
un gran porcentaje de mano de
obra local.

Por otro lado, desde el área de
Vía Pública se aprovechará el
periodo estival para acometer las
reformas necesarias y arreglar
los desperfectos que se hayan
producido en los centros de edu-
cación primaria y secundaria, con
la idea de que los desperfectos
estén subsanados con el inicio de
las clases.

Nuevas actuaciones para mejorar 
la escena urbana de la localidad

URBANISMO Y VÍA PÚBLICA

El Consistorio acomete tres obras de renovación de asfaltado con cargo al Plan de

Cooperación a Municipios 2011 que lleva a cabo la Diputación de Sevilla

La Carretera Bética será una de las vías que se someta a obras de mejora.

Durante el verano se
acometerán reformas
en colegios e institutos
para arreglar posibles
desperfectos

El Ayuntamiento ha recepcio-
nado las obras de abastecimiento
y saneamiento que la empresa
Energía y Construcciones ha lle-
vado a cabo en el polígono indus-

trial Torrepavas, un suelo clasifi-
cado como urbano no consolida-
do, que próximamente cambiará
a urbano de pleno derecho.

El Consistorio acordó con la

comunidad de propietarios asu-
mir esta parte de la urbanización,
para lo que ha invertido 554.000
euros con cargo al Plan 5.000.Las
obras han consistido en introdu-
cir, a lo largo de las 3.7 hectáreas
de que consta el sector, todas las
redes de abastecimiento y sanea-
miento según la normativa que
marca Emasesa. Estas redes con-
fluyen a una estación de bombeo,
que también se ha ejecutado en
esta fase. Al mismo tiempo, las
aguas residuales se bombean
mediante un emisario a las redes
de Emasesa para su posterior tra-
tamiento en la Estación
Depuradora de Aguas Residuales
(EDAR) de San Jerónimo.

A continuación, la comunidad
de propietarios deberá urbanizar
el polígono, llevando a cabo la

pavimentación,asfaltado y acera-
do, así como la red eléctrica, unas
actuaciones que tienen previsto
comenzar la semana próxima.

El delegado de Urbanismo y
Medio Ambiente, Francisco
Manuel Díez, destacó durante la
recepción de la obra que "el
Ayuntamiento ha cumplido con
su compromiso y ahora es la

comunidad de propietarios quien
tiene que asumir su parte del
acuerdo". Díez se congratuló
también por la cantidad de mano
de obra local con que cuenta la
empresa, lo que "también nos
permite dinamizar la economía y
fomentar el empleo en el muni-
cipio".

Finalizan las obras de saneamiento 
y abastecimiento en Torrepavas
Ahora, la comunidad de propietarios deberá acometer la urbanización

del sector y la implantación de la red de alumbrado

URBANISMO

El delegado de Urbanismo, Francisco Manuel Díez, con técnicos y propietarios.

El Ayuntamiento ha
invertido 554.000
euros con cargo al Plan
5.000 del Gobierno

El tramo de Cultura entre Madrid y Fernando El Santo renovará su asfaltado.

La contratatación de
mano de obra local
para acometer la
actuación permite 
dinamizar la economía
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La inca que servirá de conexión
peatonal y del carril bici entre la ter-
cera fase del bulevar del Almonazar
y el polígono industrial Cáñamo 3
encara su recta final y podrá ser dis-
frutada por los rinconeros antes de
que finalice el verano.

Construida por la UTE Martín
Casillas-ARPO con un presupuesto
de un millón de euros con cargo a las

obras de soterramiento del arroyo
Almonazar, consiste en una plata-
forma puente para soportar las vías,
de modo que los trenes convencio-
nales y de alta velocidad puedan
seguir circulando. Por otro lado, se
han realizado dos marcos prefabrica-
dos de 4.5 metros de ancho y 5 de

alto de hormigón armado, que se
desplazan por debajo de las platafor-
mas a razón de tres metros diarios
aproximadamente.

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández,que cursó recientemente
una visita a las obras acompañado
del delegado de Urbanismo y Medio

Ambiente, Francisco Manuel Díez,
así como técnicos del Ayuntamiento
y responsables de la empresa cons-
tructora, se congratuló porque el

enlace entre el bulevar y el Cáñamo
3 esté prácticamente concluido. "La
inca nos permitirá conectar con
todas las zonas verdes del parque
empresarial así como con el futuro
ociódromo y con el parque de las
graveras"

Por su parte,el responsable muni-
cipal de Urbanismo, Francisco
Manuel Díez,destacó que "la plata-
forma que se introduce bajo las vías
estará lista la semana que viene,
momento en el que se comenzará la

urbanización de las zonas aledañas".
Con estas actuaciones se conclu-

yen las obras de soterramiento del
Almonazar. Queda pendiente la
urbanización del segundo tramo,
que une la antigua pasarela del cole-
gio Maestro Antonio Rodríguez y la
calle San José, cuya adjudicación se
espera para esta semana.

El paso subterráneo que une el bulevar con 
el Cáñamo 3, acabado antes del fin del verano
La continuación del carril bici y la puerta peatonal desde la tercera fase del Paseo del Almonazar hasta

el polígono industrial encara la recta final de su ejecución

Javier Fernández y Francisco Manuel Díez dialogan con los técnicos municipales y los responsables de la empresa adjudicataria.

URBANISMO

El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, acompañado
por el delegado de Urbanismo y
Medio Ambiente, Francisco
Manuel Díez, técnicos munici-
pales y responsable de la empre-
sa concesionaria, visitó los últi-
mos detalles de las dos estaciones
de bombeo que recogen las
aguas pluviales y las bombean
en el marco del arroyo
Almonazar. "Con estas estacio-
nes de bombeo se garantiza todo
el sistema hidráulico de San
José".

La inversión, con cargo al pre-
supuesto del soterramiento de
Almonazar, se eleva a casi tres

millones y medio de euros en lo
que respecta a las dos estaciones,
la obra civil y la red eléctrica, y
las actuaciones habrán concluido
antes de que lleguen las prime-
ras lluvias en otoño.

Cada una de las estaciones,
situadas en El Palmar y en la
calle Écija, lleva un centro de
transformación y control de ali-

mentación energética para ase-
gurar el correcto funcionamien-
to en caso de avería eléctrica.

La finalidad es evacuar todo el
caudal pluvial que pueda caer en
el municipio de forma rápida al
Almonazar, minimizando al
máximo el colapso de la red en
caso de lluvias.

URBANISMO

Las estaciones de bombeo estarán 
listas cuando lleguen las lluvias
El alcalde visita el estado de las obras del cinturón en ambas márgenes 

del Almonazar que recoge y redistribuye las aguas pluviales del municipio

Javier Fernández observa el estado de las bombas centrífugas.

Se ha colocado una 
plataforma puente
para que los trenes
sigan circulando

El cajón estará listo la
próxima semana, 
cuando comenzarán las
obras de urbanización

El alcalde estuvo acompañado por el delegado de Urbanismo.

La puesta en marcha
de las estaciones 
minimiza al máximo el
colapso de la red en
caso de lluvias
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La sede de la empresa pública
Soderinsa Veintiuno acogió una
sesión informativa de la segunda
edición de 2011 del  programa
Pr@xis2 para empresarios y uni-
versitarios del municipio.Este pro-
grama está promovido por la
Diputación de Sevilla, a través de
Prodetur y en colaboración con el
área de Empleo y Formación del
Ayuntamiento de La Rinconada.

"De lo que se trata es de que
titulados universitarios desarro-
llen su labor profesional en empre-
sas de la localidad como consulto-
res o gestores de innovación, que
ayuden a mejorar la competitivi-
dad de nuestras empresas con su
formación y conocimientos al
mismo tiempo que ellos tienen la
posibilidad de obtener una expe-
riencia real", como señaló el dele-
gado de Desarrollo Económico,
Juan Carlos Expósito, durante la
sesión.

Por su parte, la delegada de

Empleo, Raquel Vega, explica que
"Pr@xis ofrece a las empresas la
oportunidad de tener a personas
que son el presente inmediato y el
futuro de los consumidores, que
son jóvenes y que saben y conocen
lo que el mercado les va a pedir".

Durante la sesión, Expósito
estuvo acompañado por el director
técnico de Pr@xis, Manuel
Canalejo, un joven  gestor de la
anterior edición y un empresario
participante. Tras la presentación,
los asistentes participaron en una
mesa redonda y se abrió la posibi-
lidad de que los asistentes pudiesen
expresar sus dudas.

En esta nueva edición,el progra-
ma ofrece servicios avanzados de
información empresarial, desarro-
llo tecnológico, calidad industrial,
formación, internacionalización,
diseño, cooperación, para lo que

buscan múltiples perfiles relacio-
nados con los servicios y que inclu-
ye como novedad la comunicación
audiovisual, debido a la demanda
de las empresas de este servicio.

Estos servicios de gestores de

innovación no suponen ningún
tipo de coste para las empresas y
están autorizados por un equipo
multidisciplinar cuya oficina técni-
ca se ubica en el edificio 'Juan
Pérez Mercader'.

Los empresarios locales conocen Pr@xis2
EMPLEO

Este programa lo desarrollan titulados universitarios que ayudan a mejorar la competitividad de las empresas

El edil de Desarrollo Económico, Juan Carlos Expósito, presentó el programa a los empresarios.

El proyecto de administración
electrónica para modernizar la
gestión local avanza. Ya se ha
implantado el sistema Gesdoc,
una solución de tramitación
documental web ágil, flexible, y
fácil de usar, capaz de gestionar
internamente la administración
del Ayuntamiento.

A través de este sistema, los
ciudadanos podrán hacer sus ges-
tiones en la web de larinconada.es
sin necesidad de desplazarse al
Consistorio. De este modo se
cambian los procedimientos tra-
dicionales en papel a electrónicos,
lo que hará que el usuario perciba
una mayor transparencia y con-
trol sobre el estado de tramitación
de cualquier acción iniciada por él.

"La aplicación permitirá a los
ciudadanos la posibilidad de obte-
ner una información fluida de sus
expedientes a través de medios
electrónicos, de este modo acerca-

remos la administración al ciuda-
dano que tendrá el control sobre
lo que ha solicitado", como expli-
ca el delegado de E-administra-
ción y Comunicación, Antonio
Marín.

"En estos momentos -añade-

se están finalizando los últimos
detalles técnicos y cuando todo
esté implementado se dará el paso
de abrir en la web del
Ayuntamiento el acceso a este
servicio para el ciudadano".

Otras ventajas que la E-admi-
nistración proporciona son la
posibilidad de un servicio las 24
horas al día los 365 días al año, sin
necesidad de ceñirse a un horario
de atención; la facilidad de acceso
para lo que sólo es necesario una
conexión a Internet y el ahorro de
tiempo, tanto para la administra-
ción, al estar todas las áreas inter-
conectadas,como para los vecinos.

Los ciudadanos podrán hacer 
sus gestiones a través de Internet
La implantación de la E-administración en el Consistorio

mejorará la productividad y los procesos diarios de la administración

ADMINISTRACIÓN ELECTRÓNICA

Delegado del área, Antonio Marín.

Esta nueva edición
incorpora el perfil de
comunicador audiovi-
sual para las empresas

La concejala socialista,
Trinidad Argota, ha prometido
el cargo como diputada en un
acto protocolario celebrado en la
Diputación de Sevilla.

Argota repite por segunda vez
el acta de diputada y acompaña-
rá al presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,
durante los próximos cuatro
años.

Tras 20 años de servicio públi-
co en su curriculum, Trinidad
Argota es la concejala más vete-

rana de la actual Corporación
municipal. Tras haber ocupado
los cargos de delegada de
Cultura y de Educación alterna-
tivamente en las pasadas cuatro
legislatura, que ha compatibili-
zado los últimos cuatro años con
el de diputada provincial de
Igualdad y Ciudadanía, ahora
comienza una nueva etapa en la
que por su disposición,trayecto-
ria y experiencia está en disposi-
ción de asumir mayores respon-
sabilidades.

Trinidad Argota toma
posesión de diputada

La concejala socialista, Trinidad Argota, promete su cargo en la Diputación.

DIPUTACIÓN DE SEVILLA

Una de las ventajas es
que ofrece un servicio
las 24 horas del día los
365 días al año
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Desde el año 2005,el programa
Andalucía Orienta presta sus ser-
vicios de forma ininterrumpida
en el municipio. Este programa,
financiado por el Servicio
Andaluz de Empleo, tiene como
objetivo promover actuaciones
con el fin de conseguir la inser-
ción sociolaboral de los desemple-
ados que necesiten apoyo y asis-
tencia en este ámbito.

“Desde la concejalía de Empleo
queremos potenciar el conoci-
miento de herramientas como el
Servicio Andalucía Orienta, con
profesionales volcados en la pro-
moción de actuaciones encamina-
das a la inserción sociolaboral”,
como explica la edil del ramo,
Raquel Vega.

La unidad de este servicio cuen-
ta con siete trabajadores: cuatro
técnicos destinados a atender al
público en general, una técnico
especialista en jóvenes y dos
administrativos.

“Este equipo ofrece orientación
en las técnicas de búsqueda de
empleo, el posicionamiento en el

mercado de trabajo y la orienta-
ción vocacional, asimismo, presta
asesoramiento para la conserva-
ción y mantenimiento del
empleo”, apunta Vega.

A través de entrevistas en pro-
fundidad, acompañamiento o
acciones de difusión y sensibiliza-
ción, entre otras, los técnicos van
indicando al usuario del servicio

las actuaciones que debe seguir
para encontrar un trabajo.

Por otro lado, se proporciona
también consulta para el autoem-
pleo y se informa a demandantes
de empleo con características
muy específicas, a veces incluso
no laborales o con una situación
crítica,sobre programas concretos
como el Prodi, Prepara, Motiva,
45 Plus o Memta, entre otros.

Y van más allá, ya que desde el
área desean mejorar la asistencia
que se presta a los ciudadanos
para lo que, según la edil del
ramo, “queremos favorecer la
creación de una mesa de trabajo
por el empleo donde se vuelque la
experiencia del Orienta y se pro-
picie una mayor coordinación con
el SAE, las áreas del
Ayuntamiento más directamente
relacionadas con este ámbito, los
agentes sociales y el tejido empre-
sarial. En definitiva, se persigue la
suma de esfuerzos, sinergias y
propuestas encaminadas a mejo-
rar la atención, información, for-
mación y orientación para el
empleo”.

La unidad del programa se
encuentra ubicada en la planta
baja del Centro Municipal de
Formación Municipal ‘Juan Pérez
Mercader’. La forma de trabajar
del servicio es mediante cita pre-
via que puede obtenerse bien
directamente en las instalaciones
de la unidad o por teléfono
(954793396 / 954793395).

La concejalía de Empleo potencia
el programa Andalucía Orienta
El objetivo de este servicio es promover actuaciones con el fin de

conseguir la inserción laboral de los desempleados

EMPLEO

El equipo técnico de
este programa está en
el centro de formación
‘Juan Pérez Mercader’

La delegada de Empleo y
Formación,Raquel Vega,ha clausu-
rado el curso de informática de
usuario dirigido al colectivo de per-
sonas con discapacidad. Un total de
15 alumnos han aprendido las
herramientas básicas en el uso y
manejo del ordenador.

"Este tipo de acciones va confor-
me a nuestro programa electoral

con las que pretendemos fomentar
la empleabilidad de personas con
discapacidad y el acceso de las mis-
mas a las nuevas tecnologías",seña-
ló Vega.

Este curso está subvencionado
por el Servicio Andaluz de Empleo y
está cofinanciado por el Fondo Social
Europeo, con cargo al programa de
adaptabilidad y empleo 2007/2013.

Formación para
la mejora de la
inserción laboral 
Finaliza el curso de informática de usuario
dirigido a personas con discapacidad

CURSOS

La delegada de Empleo y Formación, Raquel Vega, con los alumnos del curso.
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El Patronato de Deportes ha
cerrado la inscripción de los cursos
de natación que se desarrollarán en
las piscinas de verano durante los
meses de julio y agosto y que gozan
de gran aceptación por parte de los
vecinos, que agotaron rápidamente
todas las plazas ofertadas.

Los cursos tendrán lugar del 4 al
29 de julio y del 2 al 30 de agosto en
las tres piscinas de que dispone el
municipio; en el Francisco Sánchez
'Castañita', Antonio Romero 'El
Negro' y en el Polideportivo Anexo
a la Piscina Cubierta.

Desde el área de Deportes se ha

determinado que los jefes de vaso
sean Antonio de la Calle, Jesús
Mesta, Mirian Vargas, José María
Jodar,Dolores de la Fuente,Montse
Ruiz, Sonia Díaz, Cristina Sola y
Mateo Jiménez,que trabajarán con
un grupo de más de veinte monito-
res para atender a las diferentes

grupos de edad, que oscilan desde
bebés a personas mayores, y que

cuentan con diferentes niveles
como aprendizaje, iniciación y per-
feccionamiento. Además, también
se desarrollará nado libre y gimna-
sia acuática.

Asimismo, durante la celebra-
ción de los cursos, los usuarios acu-
dirán a distintas competiciones en
las que podrán poner en práctica las
habilidades adquiridas.

Para el delegado de Deportes,
José Manuel Romero Campos,"los
cursos de natación en los meses de
verano son una actividad
muy demandada y, año tras año,
los usuarios quieren participar
en ella, lo que demuestra que
vamos avanzando por el camino
correcto".

Todo listo para el comienzo 
de los cursos de natación 
Se realizará uno en julio y otro en agosto en las piscinas de verano

entre los que habrá divisiones según edades y niveles de aprendizaje

DEPORTES

Los Centros de Salud del
municipio han puesto en marcha,
como es habitual en estas fechas,
una campaña para combatir la ola
de calor, que se basa, principal-
mente, en aspectos preventivos.

Para protegerse de las altas
temperaturas se recomienda evi-
tar las salidas y actividades en las
horas de más calor (12-18 horas),
así como caminar por la sombra
y utilizar  vestimentas claras.

Además, es importante mante-
ner las ventanas cerradas mien-
tras la temperatura del exterior
es más elevada que en el interior
y abrirlas de noche para que cir-
cule el aire.

También es importante man-
tener el cuerpo lo más fresco
posible,bañándose varias veces al
día e ingerir abundante líquido.
Conviene evitar las bebidas alco-
hólicas y las comidas copiosas.

Estas medidas se han expuesto
a colectivos de especial riesgo,
como las personas mayores y los
más pequeños, con charlas en

Centros de Día y guarderías.
Además, desde los Centros de
Salud se están multiplicando la
periodicidad de llamadas, por
parte del servicio de teleasisten-
cia,a las personas que viven solas,
con el fin de minimizar los ries-
gos.

En el caso de que aparezcan
síntomas de fatiga,mareo,nause-
as o incremento de la temperatu-
ra corporal, conviene avisar
rápidamente a los servicios sani-
tarios.

Campaña para combatir la ola de calor

SALUD

El área de Bienestar Social del
Ayuntamiento de La Rinconada ha
puesto en marcha una nueva edi-
ción de la escuela de verano ‘La
Estacada’, que se desarrollará entre
el 11 de julio y el 19 de agosto en el
colegio Azahares.

Los destinatarios se dividen dos
grupos, uno de menores de entre 8
y 11 años,que acudirá los miércoles
a la piscina de 11.00 a 19.00 horas y
los jueves de 10.30 a 13.30 horas,y
otro grupo de menores entre 12 y
16 años que irán a la piscina el
lunes, con el mismo horario,y par-
ticiparán en una salida de ocio noc-
turno los jueves, entre las 19.00 y
las 1.00 horas.

El programa ofrece una alterna-
tiva de ocio y tiempo libre para
niños y adolescentes en verano,
incluyendo excursiones,visitas cul-
turales, gymkhanas, piscina o talle-
res formativos en audiovisuales,
informática e Internet.La ejecución
correrá a cargo de monitores de la
empresa Ecoeduca desde una meto-
dología centrada en la educación en
valores y fomentando la participa-
ción social de los jóvenes. Entre
ambos grupos hay diferencias,

como destaca la delegada de
Bienestar Social, Pilar Escudero:
"Queremos fomentar actitudes y
valores saludables para mejorar la
calidad de vida de los jóvenes,como
la adquisición de hábitos saludables
en cuanto a alimentación, salud
bucal, física, mental y social, mien-
tras que las inquietudes de los ado-
lescentes se derivan más hacia la
sexualidad, música, bailes, cine,
deportes, orientación formativa y
laboral etcétera".

Vuelve la escuela 
de verano ‘La Estacada’

BIENESTAR SOCIAL

Durante el mes de julio también se desarrollan actividades en el

Centro Social Huerto del Benito para menores de entre 3 y 12 años

La barriada de La Estacada  volverá a disfrutar de la escuela de verano.

Los menores disfrutarán en el agua.

Por otro lado, durante el
mes de julio se realizarán acti-
vidades en el Centro Social
Huerto del Benito los lunes y
martes en horario de 10.30 a
13.30 horas, para que la ofer-
ta socioeducativa a los más
pequeños se mantenga toda la
semana. En este caso, los des-
tinatarios oscilan entre los 3 y
los 12 años. Para Pilar
Escudero, con iniciativas de

este tipo se potencia "el
desarrollo personal y la inte-
gración social de los menores
y sus familias, ofreciendo
alternativas de ocio activo y
socioeducativo a niños, ado-
lescentes y jóvenes de La
Rinconada, a la vez que crea
espacios que posibilitan la
comunicación, la convivencia,
la integración y la reflexión
crítica en niños y niñas".

Huerto del Benito

ALTERNATIVA

Desde los Centros de Salud se incide en la adopción de medidas

encaminadas principalmente a la prevención de conductas de riesgo
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Todo está listo para que comien-
ce la feria de Julio en el real del
núcleo de La Rinconada.El miérco-
les 29 de junio será el pistoletazo de
salida con la tradicional prueba del
alumbrado.

Previamente, desde las áreas de
Festejos  y Vía Pública se ha traba-
jado estrechamente junto con los
presidentes y socios de las casetas,
para lo que se han reunido unos
días antes "en los que hemos com-

probado que todo esté finalizado y
en correcto funcionamiento para
los días de fiesta que nos esperan",
explica la delegada de Festejos,Pilar
Escudero.

Asimismo se ha organizado un

programa de actos que comenzará
el miércoles con la tradicional recep-
ción a los mayores - amenizada con
la actuación en directo de 'El Boli' y
Sandra Ruiz - y la prueba del alum-
brado, a las doce. Las orquestas
'Millenium' y 'Magia' son las
encargadas de ponerle música a la
caseta municipal y el viernes y el
sábado habrá actuaciones especiales
con Saira Urbano y Barrio Sur. El
domingo continuará con el tradicio-
nal festival de cante flamenco con
Loli Moreno, Juan José Cebolla,
Antonio Cebolla, Roque de
Cantillana, Antonio Carrión, Juan
Soto, Juan Ruiz y Pepe Rueda. A
medianoche el espectáculo pirotéc-
nico despedirá la feria hasta el año
próximo.

Por otro lado, el área de Vía
Pública ha acometido la limpieza de
viales y del interior de las casetas,
también ha desarrollado actuacio-
nes como la disposición de albero en
el recinto,la poda de árboles,labores
de pintura o incorporación de seña-
lética extraordinaria y corte de acce-

sos viales, entre otras. Además,
“mantendremos una dotación per-
manente para el saneamiento y la
recogida de residuos urbanos”,
señala el edil de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos.

La Rinconada se prepara 
para la feria de Julio
La noche del pescaíto en las casetas del recinto ferial da inicio a

una de las fiestas más populares de la localidad

Los ediles de Festejos y Vía Pública posan con los presidentes de casetas.

Para garantizar la seguridad
y evitar incidentes, el área de
Seguridad Ciudadana ha
organizado un amplio dispo-
sitivo de protección civil, poli-
cía local y guardia civil, que
estará presente en el Real.

El objetivo de todo este des-
pliegue es que los vecinos
"disfruten del ambiente festi-
vo que se respira en la Feria de
Julio en compañía de amigos
y familiares”, como señala el
edil del ramo, José Antonio
Ruiz Dorado.

Desde el miércoles por la
tarde, la policía local estará
vigilando la seguridad del
recinto, a partir del jueves
recibirá apoyo de la guardia
civil. Por su parte, un retén de
bomberos estará preparado y
también  un equipo de protec-
ción civil.

Dispositivo

de seguridad

EFECTIVOSFESTEJOS
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El San José conforma un equipo
para pelear por la parte alta de la
tabla sin renunciar al ascenso

La situación económica está obli-
gando a tomar decisiones drásticas
en algunos clubes históricos,
como Los Palacios, de Tercera, y el
Betis C, de Primera Andaluza, que
se han visto obligados a desapare-
cer. Ello ha modificado la lista de
rivales del San José, ya que los
cañameros suman al Lora, que

asciende de Preferente a sus
adversarios, mientras que podrían
perder a la Peña Rociera, si ocupa
el puesto dejado por los palacie-
gos.
En el grupo del Rinconada tam-
bién hay cambios: se repesca al
Camino Viejo para Preferente y al
Abre para Provincial.

El Club Oso
Panda logra
ganar cinco
medallas, dos
de oro, en el
Campeonato
de Andalucía

La desaparición de Los Palacios y
Betis C modifica los rivales locales

El Betis C desaparece y dejará su plaza en la categoría de Primera Andaluza al Lora.

Metal de bronce
El Soderinsa Rinconada finaliza en tercera posición su participación en el Campeonato de Europa, tras derrotar

en la primera fase al Mediterránea italiano y al Saive belga, y caer en semifinales frente al local Van Zundert Velo
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El Soderinsa Rinconada de bád-
minton se colgó la medalla de
bronce en la Copa de Europa,
celebrada en la localidad holan-
desa de Zwölle, tras caer en
semifinales frente al conjunto
anfitrión, el Van Zundert Velo,
que estuvo muy arropado por su
afición y cuajó el partido de su
vida. Los dobles mixtos anticipa-
ron el final del club rinconero,
con una victoria holandesa
remontando un set adverso.
Aunque Ernesto Velázquez ganó
su compromiso, Laura Molina
sucumbió ante su rival y los
dobles masculinos, formados por
Stenny Kusuma y Ruben
Gordown, no pudieron ante los
gigantones holandeses, con los

que perdieron por un doble 21-
19. En ese momento fue cuando
se evaporaron las esperanzas.
Sólo cabía esperar un milagro
que no se produjo, puesto que en
el siguiente partido, los dobles
femeninos, Laura Molina y
Meisy Jolly Lee perdieron en dos
sets, lo que certificó la derrota y
propició que no se jugaran los
dos encuentros restantes.
Antes, la escuadra rinconera
había cumplido con el objetivo

de estar en las medallas tras ven-
cer a los equipos italiano, ASD
Mediterránea, y belga, BC Saive,
por 6-1.
Aunque la sensación en el
podium era agridulce, el mérito
de la presea de bronce se irá reco-
nociendo en todo su esplendor a
medida que pase el tiempo.
El Soderinsa se marcha ahora de
vacaciones a la espera de afrontar
un nuevo Campeonato de
España a partir de septiembre.

OSO PANDA RINCONADA

El pasado fin de semana se cele-
bró en el pabellón de Vistalegre
de Córdoba la fase final de la
Copa de Andalucía y el Torneo
Estrella en categoría individual
y por equipos.El club Oso Panda
viajó a tierras califales con un
plantel de 24 gimnastas, que
lograron su clasificación en el
pasado provincial. Las expectati-
vas para este evento eran las de
intentar superar los resultados
del año pasado.
Pero ni los más halagüeños
soñaban con unos registros
como los cosechados por las
gimnastas rinconeras, entre las

más de 300 participantes en el
torneo. El gran hito lo consiguió
Alicia Muñoz Panadés, que se
proclamó campeona de la Copa
de Andalucía en categoría
Senior. La gimnasta se colgó una
medalla de oro con su ejercicio
de cinta y otra de plata con su
ejercicio de aro, logrando un hito
en la historia del club, al lograr
un título de campeonato oficial
en la clasificación general y en
modalidad individual.
Al margen de Muñoz, Raquel
Herrero brilló en su ejercicio de
pelota  logrando subir al podio a
recoger una medalla de oro en la

categoría cadete. Laura
Belmonte añadió una medalla
de plata en cuerda y categoría
alevín y, para terminar, el con-
junto infantil integrado por
Carmen, María, Marina, Marta,
María Reyes y Naiara se hizo
con la medalla de bronce en la
categoría.
El resto de las representantes del
club consiguieron  realizar unos
ejercicios de gran belleza que
obtuvieron el reconocimiento de
la grada, de su equipo técnico y
el suyo propio.
El delegado de Deportes, José
Manuel Romero Campos, quiso
felicitar a toda la expedición por
los excelentes resultados. “Esto
es el fruto del trabajo que se
viene realizando en el club”.

Cinco medallas en el Campeonato

de Andalucía de base en Córdoba

BÁDMINTON

La Rinconada corona
a los héroes de su
torneo doméstico

El polideportivo Anexo a la
Piscina Cubierta sirvió de escena-
rio para la entrega de los trofeos de
una nueva edición de la Liga Local
de fútbol sala,que estrenó campe-
ón en el equipo de la Peña
Sevillista, al que siguieron el
Fulham y el Ansan.En la máxima
categoría también se premió al
Pichichi Waito, al Unión B como
club más deportivo,y al Tapeando
Sí o Sí como conjunto más golea-
dor.Ascienden Campo Arena Bar
el Pela y  Vídeo Club LU-JO, ya
que La Estacada perdió la promo-
ción con el Trillo La Tronera.
En Primera, el máximo goleador
fue campeón y el Pichichi
Evencio,del mismo equipo.

El Atlético Rinconada fue el con-
junto más deportivo.
En Segunda, los premios fueron
para Boca Juniors, F.C. Bacilona y
Estrella Roja, mientras que
Pikerton Detectives fue el máxi-
mo goleador, El Último de la Fila
el más deportivo y Manuel Cid el
Pichichi.
En Tercera, el campeón fue el
Rayo Gambrinus aunque el
Orvis, que también asciende,
logró más goles. Tercero fue el
Siglosystem Ché Gastón.
El Pichichi recayó en José Daniel
Repiso, de Los Colistas, mientras
que el Rayo Gambrinus fue el
conjunto más deportivo de la
Tercera.

LIGA MASTERAUTO

El Soderinsa se trae
un bronce de Zwölle
Los anfitriones del

Van Zundert Velo

apearon a los 

rinconeros de la 

disputa de la final

Alicia Muñoz, campeona con un oro en cinta

y una plata en aro, fue la gran triunfadora

Soderinsa y San Bruno posan en el podium con las medallas de bronce.

Los integrantes de la Peña Sevillista posan con su Trofeo de Campeón.

El conjunto infantil logró colgarse la medalla de bronce en Córdoba.

Alicia Muñoz levanta el Trofeo de campeona de Andalucía.
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El San José continúa trabajando
en los preparativos de la plantilla
de la próxima campaña, en la
que espera contar con un plantel
que conjugue la experiencia de
jugadores que sigan en la disci-
plina cañamera, además de
algún refuerzo, sumado a la
juventud de jóvenes valores

criados en el Anexo al Felipe del
Valle.
La idea es aprovechar a los juga-
dores del pasado ejercicio que
dieron la talla y reforzar las
demarcaciones más huérfanas,
como la de delantero centro,
donde sólo está Andrades, tras la
baja de Rafa Cansino.

El meta Dani Escalante no
seguirá en el club, al apostar la
dirección deportiva por los jóve-
nes canteranos Iván y Jairo, que
disputarán la titularidad.
En defensa, siguen Loren,Samu,
Canito, Lobo y Enma, suben los
juveniles Javi Ros y Mateo, y no
está descartada la llegada de un
central. Javi Gallardo, que se
marcha a estudiar a Estados
Unidos, causa baja en la entidad,
al igual que Juan Eduardo,que se
marcha al Alcalá del Río.
En el centro del campo,el club ha
comprometido la continuidad de
Luis, Diego López, Díez y
Cantos, a los que se suma
Roberto, que hará la pretempo-
rada. Erosa se marcha al Nuevo
Ramos Yerga.
En segunda línea, seguirán
Juanito y Álvaro, a los que hay
que sumar a Carlos Ávalos y
Joni, mientras que Pastore y
Manu harán la pretemporada y
se ha fichado a un jugador con-
trastado cuyo nombre no ha
trascendido por problemas eco-
nómicos con su anterior club.

Gabri vuelve al Sevilla y Joaquín
se marcha al Alcalá del Río. Alvi
también cambiará de aires.
Por último, en punta se queda
Andrades y se marcha Rafa
Cansino, que no ha tenido suer-
te. Ya está fichado un jugador
con experiencia en Tercera, pero
tampoco se ha hecho público su
nombre por idéntico motivo que
el anterior.
Con estos efectivos, el técnico
Juan Carlos Garzón, apuesta por
codearse con los grandes de la
categoría con el objetivo de pele-
ar con los equipos que aspiren a
subir a Tercera. Evidentemente,
el entrenador no quiere presio-
nar de forma extra a los suyos,
pero sabe que no hay muchos
equipos que puedan superar las
prestaciones que van a ofrecer
los cañameros.
Por otro lado, el club celebró su
asamblea anual de socios, en el
que estos pudieron comprobar
como se ha limpiado la deuda

que arrastraba la entidad en las
últimas temporadas, con lo que
la situación económica actual, a
pesar de la crisis, es muy buena,
siempre que no se cometan locu-
ras por ningún jugador, algo de
lo que está concienciado el club.
En la pretemporada, el cuadro
azulino se verá las caras con los
filiales del Sevilla y el Betis, así
como con el Rinconada en el

Roberto intentará ganarse un sitio en la plantilla durante la pretemporada.

Una apuesta humilde que

nada envidia a los grandes

SAN JOSÉ

La plantilla del Rinconada con la
que Andrés Millán intentará
ascender a Preferente ya está
perfilada, a falta de un par de
retoques, y de alguna baja que
pudiera darse a última hora y
que tuviera que ser cubierta.
La renovación en el plantel va a
ser muy importante. De hecho,
sólo nueve futbolistas del primer
plantel han recibido una pro-
puesta para continuar, más el
juvenil, que el próximo ejercicio
será sénior, Tete.

Por lo tanto, en principio, Millán
cuenta con Iván, Colela, Sedeño,
Perales, Emi, Álex, Álvaro César,
Marchena y David Melli.
Además, ha ofrecido hacer la
pretemporada a Guillermo y a
Nané, que podrían tener una
oportunidad si convencen.
En cuento a fichajes ya están
cerrados los centrocampistas
Abel Tejada y Niza, así como los
delanteros Nene y Koné, todos
procedentes del Ciudad Jardín,
los pivotes Joserra, del Tomares,

y Erosa, del San José, los defen-
sas, Sergio, del Demo, Isco y
Jesús del Alcalá del Río y David
Gallardo, y el meta Antonio, que
llega procedente del Alcosa.
Aunque desde la web oficial del
equipo se apunta a un delantero
y un portero como prioridades,
jugadores como Víctor Melli o
Remesal son muy del gusto del
técnico de San Jerónimo, por no
hablar del punta Selu, que ya
arrancó la pasada campaña en el
conjunto del Ramos Yerga.
Respecto a la pretemporada, ya
están cerrados compromisos con
el Betis B, como partido de pre-
sentación, o con el Sevilla C, en
el Trofeo Antonio Romero, el
Negro. También habrá envites
con el Mairena y el Castilleja, al
margen de la cuarta edición del
Trofeo Radio Rinconada, que
revivirá el derbi con el San José.
Por último, en la asamblea de
socios del conjunto rinconero,
todas las propuestas de la junta
directiva fueron aprobadas por
los asistentes, lo que refrenda la
confianza de la afición.

Marchena es uno de los jugadores a los que Millán ha ofrecido continuar.

Lo que hay ya da

miedo a los rivales

RINCONADA

El club ha ofrecido continuar a diez jugadores y

ha hecho oficiales hasta once incorporaciones

Álvaro también continuará.

La continuidad de Luis ha sido una de las noticias más celebradas en el club.

Abel Tejada, que jugó en San José y Ciudad Jardín, refuerza al Rinconada.



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Dani Escalante
Ex A.D. San José

El guardameta ha dejado la dis-
ciplina cañamera a pesar de la
buena temporada realizada.
No obstante, la presencia de
Jairo e Iván, con los que se
cuenta, y la apuesta por la can-
tera de la entidad, han precipi-
tado su salida del club.

Erosa
U.D. Rinconada

El que fuera jugador cañame-
ro la pasada campaña se ha
convertido en uno de los pri-
meros refuerzos del
Rinconada de cara a potenciar
el centro del campo. Su poliva-
lencia y su dominio del juego
aéreo le abren las puertas.

Waito
Resurrexit

El Pichichi del Tres Calles sigue
demostrando que lo suyo es el
gol, tras proclamarse máximo
artillero de la Liga Local y ser
un pilar fundamental para que
su equipo consiguiera la per-
manencia en División de
Honor entre la elite local.

Alicia Muñoz no ha cumplido
los 15 años y ya sabe lo que es ser
Campeona de Andalucía de base
de gimnasia rítmica en categoría
sénior,tras imponerse en el pabe-
llón Vistalegre de Córdoba.
No es la primera vez que se sube
a lo alto del podium. De hecho,
cuenta en su palmarés con dos
títulos autonómicos por equipos
y numerosos galardones indivi-
duales y de conjunto.
Duda entre estudiar INEF o
dedicarse al periodismo, pero
tiene claro que mientras los estu-
dios y sus posibilidades se lo per-
mitan, va a seguir entrenándose.
- ¿¿CCóómmoo  ccoonnooccee  aall  CClluubb  OOssoo
PPaannddaa  yy  eemmppiieezzaa  aa  pprraaccttiiccaarr  ggiimm--
nnaassiiaa  rrííttmmiiccaa??
Un día vine al pabellón con mi
padre. Tenía 6 años. Me encantó
y empecé a entrenar. Y así hasta
hoy, llevo nueve años.
- ¿¿CCóómmoo  eess  qquuee  ccoommppiittee  eenn  ccaattee--
ggoorrííaa  sséénniioorr??
A pesar de ser todavía cadete,mis
entrenadoras pensaron que
podría tener más opciones en
categoría sénior y a la vista está
que estaban en lo cierto.
--  ¿¿CCuuáánnddoo  ssee  ddaa  ccuueennttaa  ddee  qquuee  vvaa

aa  sseerr  CCaammppeeoonnaa  ddee  AAnnddaalluuccííaa  eenn
eell  CCaammppeeoonnaattoo??
Después de terminar el ejercicio
con la cinta sabía que iba a ganar.
Me salió perfecto y me quedé tan
satisfecha que tenía claro que
sólo podía ser primera. El aro
también me salió bien, pero con
la cinta hice uno de los mejores
ejercicios de mi carrera.
--  ¿¿CCuuáálleess  ssoonn  ssuuss  oobbjjeettiivvooss  ppaarraa
llaa  pprróóxxiimmaa  tteemmppoorraaddaa??
Me entreno durante tres horas
diarias y espero mantener el
nivel. La próxima campaña
vamos a competir en categoría A
y será un reto apasionante.

--¿¿CCrreeee  qquuee  uunnaa  ggiimmnnaassttaa  nnaaccee  oo
ssee  hhaaccee  ccoonn  ttrraabbaajjoo??
Estoy segura de que se hace. De
hecho, la constancia y el tesón
para entrenarme día a día son lo
que ha posibilitado que consiga
este logro.
--  ¿¿CCóómmoo  vvee  ssuu  rreellaacciióónn  ccoonn  eessttee
ddeeppoorrttee  eenn  eell  ffuuttuurroo??
La verdad es que me gustaría
dedicarme a entrenar.
--  PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿CCuuááll  eess  llaa  ccllaavvee
ppaarraa  sseegguuiirr  pprrooggrreessaannddoo??
Salir al tapiz a dar el máximo y
que cuando acabe esté satisfecha
conmigo misma  y no me arre-
pienta de nada de lo que he hecho.

“Aspiro a estar satisfecha cuando salga

del tapiz y a no arrepentirme de nada”

La entrevista
Alicia Muñoz Club Oso Panda Rinconada

X Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Luis             4466  ppttooss  

2.Enma               4444  ppttooss

3.Escalante         4433  ppttooss

4.Álvaro              4422  ppttooss

5. Diego López  3388  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Perales        5500  ppttooss

2.Emi              4477  ppttooss

3.Sedeño       4477  ppttooss

4. Iván             4433  ppttooss  

5.Colela          4422  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

Hace unos días leía con tristeza
la desaparición de un histórico
como Los Palacios. La cruel
situación económica, unida a
una mala gestión,que todo hay
que decirlo, han terminado por
condenar a un clásico del fútbol
sevillano que hace no mucho
llegó a militar en Segunda B.
Y mientras ojeaba el periódico
no podía evitar hacer la compa-
rativa con el Rinconada.
Cuando llegó la actual directi-
va,una deuda amplia planteaba
la desaparición y posterior
refundación del equipo como la
vía más cómoda. Pero la Junta
que preside Juan Luis Bravo no
podía permitirse eso,por lo que,
al contrario que ha pasado en el
Marismas, cogió el toro por los
cuernos, tiró de ingenio, enfocó
a liberar lastre el presupuesto,y
empezó un largo peregrinaje
en el que cada año iba reducien-
do la deuda de la entidad.
A día de hoy, el club sigue en
esos menesteres, pero la situa-
ción ya está estabilizada y la
salud financiera del Rinconada
rezuma optimismo, por lo que
no existe ningún riesgo para la
continuidad de la entidad.

Locutor 
del Rinconada

Guillermo Díaz

Un mérito 
tremendo

Me decía no hace mucho Juan
Carlos Garzón que el San José
iba a luchar por estar arriba y
no me parece nada descabella-
do. Ha mantenido el bloque,
ha reforzado demarcaciones
que estaban cojas, está al día
con su plantel y tiene una tre-
menda ilusión y mucha ham-
bre de conseguir el objetivo.
El equipo ya ha pagado la
novatada de la experiencia.
Ahora compite con un con-
junto más veterano de ante-
mano y con el bagaje experi-
mental del pasado ejercicio.
El fútbol es muy grande y
pueden pasar muchas cosas,
pero no me negarán que los
cañameros se presentan en
una posición privilegiada de la
parrilla de salida. No se trata
de meter presión a los jugado-
res, ni de fijar una meta que
supere las posibilidades de la
plantilla, pero la afición está
ávida de emociones y este
equipo engancha, por lo que
todos tenemos derecho a
poder soñar.
El caprichoso balón nos dejará
donde merezcamos, y ojalá sea
en lo más alto.

Locutor 
del San José

Fran Martínez

Con derecho a
soñar

Alicia Muñoz, durante un entrenamiento con la cinta en el Fernando Martín.
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Cada mes de junio los centros
escolares de la localidad celebran
una fiesta, con toda la comuni-
dad educativa, en la que los
alumnos dicen adiós a las clases

y a las aulas hasta el mes de sep-
tiembre cuando comience de
nuevo el curso escolar.

Los patios de los colegios se
engalanan para recibir las actua-

ciones de cada clase y los padres
colaboran en el ambigú que se
ubica para recoger fondos para
las AMPAS.

Desde los más pequeños hasta

los mayores participan en esta
celebración, donde no faltan las
actuaciones musicales, con las
últimas canciones de moda. Este
año Shakira, Lady Gaga y

Jennifer López han sido las que
más han sonado. También
queda espacio para los teatrillos,
la poesía y, sobre todo, para la
imaginación.

COLEGIOS

Los escolares celebran el final del curso 

El San José organi-
zó un acto en el
patio del 
colegio en el que
los 
alumnos 
recitaron, interpre-
taron y cantaron.
La fiesta se prolon-
gó hasta la media-
noche.

En el Maestro
Pepe González, los
escolares demos-
traron sus dotes
para la interpreta-
ción.
El patio del colegio
albergó un ambi-
gú a cargo del
AMPA.

El centro
Guadalquivir fue
de los primeros en
celebrar la fiesta de
fin de curso.
Los alumnos ocu-
paron el patio y
sobre el escenario
interpretaron los
números ensaya-
dos durante meses.

El Blanca de los
Ríos recibió a un
gran número de
familiares que
estaban deseosos
de ver las actuacio-
nes.
El colorido, la
buena música y la
diversión fueron la
tónica dominante.

El colegio de los
Azahares puso el
broche de oro a las
fiestas de fin de
curso del núcleo de
La Rinconada.
Un año más,
padres y alumnos
se dieron cita para
pasar una tarde
inolvidable.

El colegio PUA
fue el primero del
núcleo de San José
en celebrar la ter-
minación del
curso escolar y
darle la bienvenida
al verano.
La música fue
protagonista de
esta celebración.

Los colegios de la localidad organizan la tradicional fiesta de despedida de las clases con los padres y los alumnos

El patio del Júpiter
reunió a centena-
res de personas
que con cámara
fotográfica y de
vídeo en mano, no
quisieron perderse
las actuaciones de
sus hijos. El telón
de fondo elegido
era una playa.

En el colegio de La
Paz, un enorme
arco iris se convir-
tió en el decorado
de las actuaciones
de los alumnos del
colegio.
Los padres disfru-
taron de las actua-
ciones a pesar de
la calurosa tarde.
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Como ya viene siendo habitual,
Diversia 180º despidió su undéci-
ma edición de primavera con un
refrescante baño en la piscina
anexa al estadio municipal
'Castañita'.Alrededor de 450 jóve-
nes se dieron cita en esta fiesta
para disfrutar de las instalaciones,
de las actuaciones de DJs y de la
final de la liga de fútbol que se
desarrolla a lo largo del programa
para jóvenes de entre 13 y 17 años
y de 18 a 25 años.

El alcalde, Javier Fernández, y la
delegada de Juventud, Trinidad
Romera,visitaron a los jóvenes en
este fin de fiesta.

Fernández destacó "la buena
acogida de esta propuesta de ocio
donde han participado más de
4.500 jóvenes a los que le hemos

ofrecido un amplio abanico de
actividades para lo que hemos
contado con seis monitores, una
coordinadora y más de 30 volun-
tarios".

Tras el partido, Romera, hizo
entrega de los trofeos a los vence-
dores de las distintas modalidades
deportivas que se han practicado
durante el desarrollo del progra-
ma, como pádel, fútbol o voleibol.

Por su parte, el club diversia,
dirigido a niños de entre 6 y 12
años que se ha celebrado cada vier-
nes noche, también cierra tempo-
rada. En esta edición se ha puesto
en marcha el carnet del club y se
han realizado talleres de manuali-
dades, competiciones deportivas,
camas elásticas, saltadores, exhibi-
ción de artes marciales, de baile
con Danzari, entre otras.

JUVENTUD

Durante siete días jóvenes de
entre 7 y 12 años convivirán en
el campamento infantil que
desde hace 25 años organiza el
área de Juventud. Al igual que
en los últimos años el lugar
escogido es el camping Los
Linares en plena sierra de
Grazalema, en el municipio
gaditano de Benamahoma.

En total, 90 niños realizarán
actividades en las que la educa-
ción en valores y el respeto al
medio ambiente serán los pro-
tagonistas, todo ello en un
entorno natural impresionante.

El campamento

infantil 

cumple 25 años

OCIO

90 niños disfrutan hasta

el tres de julio de las

instalaciones del cam-

ping de Benamahoma 

El alcalde y la delegada de Juventud visitaron la piscina.

El agua, protagonista del 

cierre de Diversia
La edición de primavera de este programa de ocio nocturno 

clausura sus puertas con una fiesta en la piscina municipal al aire

libre del polideportivo 'Castañita'

El baño al aire libre fue el protagonista de este fin de fiesta.

Alrededor de 4.500
jóvenes han formado
parte de las actividades
de este programa

Desde hace siete años, el área de
Juventud organiza el campamento
urbano, un programa de ocio des-
tinado a niños con edades com-
prendidas entre 6 y 12 años cuyo
objetivo es ofrecer actividades para

los participantes durante el verano.
"Queremos que la educación en

valores sea el eje transversal de esta
actividad,y por supuesto,y mucho
más importante es que favorece-
mos la conciliación de la vida labo-
ral y familiar de vecinos de nuestra

localidad que trabajan en esta
época del año en el que no hay cla-
ses", como señala la delegada de

Juventud,Trinidad Romera.
En esta nueva edición participan

48 jóvenes que durante las maña-

nas y hasta el 29 de julio disfruta-
rán con juegos, talleres y excursio-
nes.

Como novedades de este año la
sede se ha trasladado al colegio
Júpiter y se ha ampliado el núme-
ro de días con respecto al año pasa-
do.Además,cada semana girará en
torno a una temática como
'Nuestro mundo' en el que apren-
derán el valor del reciclaje y del res-
peto al medio ambiente;'El viaje en
el tiempo' donde estudiarán la his-
toria; 'La gran Olimpiada' a través
del juego y el deporte descubrirán
hábitos de vida saludables;
'Descubriendo un continente' en el
que conocerán las costumbres, los
climas o las culturas que confor-
man el planeta y 'Aires del sur' en
el que harán un recorrido por los
grandes artistas andaluces.

En definitiva, "unas vacaciones
distintas y sobre todo divertidas",
añade Romera.

Vacaciones educativas y divertidas
EDUCACIÓN

El colegio Júpiter acoge hasta finales de julio el campamento

urbano en el que participan 48 niños

Los niños realizan múltiples talleres y juegos educativos.

Esta iniciativa permite
la conciliación laboral
y familiar a vecinos 
de la localidad
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Un grupo de trabajadores del
Ayuntamiento de La Rinconada,
la mayoría de ellos pertenecien-
tes a la Asociación Cultural y
Deportiva Ciclista ‘Pa´allá
vamos’, realiza el Camino de
Santiago en bicicleta accediendo
a la ciudad xacobea por Orense,
siguiendo el Camino Sanabrés,
que discurre por la Ruta de la
Plata, a través de ocho etapas de
en torno a 50 ó 60 kilómetros de

recorrido.
La expedición partió el pasado

viernes de Salamanca, portando
camisetas y gorras con el nom-
bre de La Rinconada,que el dele-
gado de Deportes, José Manuel
Romero Campos, les había
entregado previamente. Desde
allí, serán ocho días de recorrido
para llevar a cabo la peregrina-
ción y vivir una aventura única,
a pesar de que para algunos ésta

sea ya su cuarta participación.
El portavoz de la expedición,

Javi Cangueiro, se refiere a su
participación como una expe-
riencia inigualable. "Para mí es
muy especial porque es la pri-
mera vez que hago esto.No obs-
tante, aquí hay compañeros que
han realizado el Camino en
múltiples ocasiones a través de la
ruta Francesa, por Roncesvalles,
la ruta Primitiva, por Oviedo, o
la Ruta Norte o de la Costa,
desde la localidad de Irún".

Por otro lado, el edil de
Deportes quiso desearles suerte.
"Siempre es un orgullo que
vecinos de la localidad paseen el
nombre del municipio por cual-
quier región de España, máxime
si el grueso de ellos son trabaja-
dores municipales y miembros
de la gran familia de este
Ayuntamiento".

Peregrinación a 
Santiago en bicicleta

DEPORTES

Un grupo de trabajadores municipales, de la

asociación ciclista ‘Pa´allá vamos’, hará el

camino por la Vía de la Plata en ocho etapas

La expedición posa en Salamanca antes de partir.

Desde Infantil hasta sexto
curso, todos los alumnos del
centro escolar PUA han parti-
cipado en la semana de activi-
dades que el claustro ha orga-
nizado para despedir el año
escolar. Se trata de una convi-
vencia deportiva sin competi-
ción en el que se han mezcla-
do a los alumnos de todas las
clases, permitiendo de este
modo el acercamiento entre
ellos.

Durante cuatro días, los
diferentes cursos escolares
han ocupado el patio, el jardín,

el porche y el gimnasio del
colegio para divertirse con los
juegos propuestos.

Así, el gimnasio se ha divi-
dido en secciones para practi-
car acrosport, hockey o saltos
en colchonetas. En el patio el
tenis de mesa, el bádminton, el
baloncesto y otros deportes
han sido adaptados para el dis-
frute de los participantes.

En la zona del jardín, los
protagonistas han sido los jue-
gos tradicionales como el diá-
bolo, plato chino, paracaídas y
un taller de pintura de cara.

El PUA organiza
una semana de 
juegos cooperativos 

EDUCACIÓN

Los alumnos del colegio disfrutan de

actividades al aire libre en la recta 

final del curso

Dentro de las actividades organi-
zadas para celebrar el Día Mundial
Sin Tabaco, el área de Juventud,
junto con el área de Bienestar
Social ha convocado un concurso
de pegatinas bajo el lema 'Día sin
humo'.

Dirigido a jóvenes de 12 a 25

años,divididos en dos categorías de
12 a 16 años y de 17 a 25, el certa-
men ha contado con la participa-
ción de unos 100 jóvenes "que con
sus diseños originales y divertidos
han dejado claro su no rotundo al

tabaco y por ende a convivir en un
espacio sin humo",como apunta la
delegada de Juventud, Trinidad
Romera.

Los ganadores de esta edición
han sido Cristina  Álvarez en la

primera  categoría y José Adame
en la de mayores. Ambos premia-
dos han recibido un cheque de 75
euros en un acto en el instituto San
José, también premiado por ser el
centro con mayor participación.

Las áreas de Juventud y Bienestar Social

entregan los premios a los ganadores del 

I Concurso de pegatinas 'Día sin humo'

CONCIENCIACIÓN

Los jóvenes
dicen NO 
al tabaco

Los ganadores reciben sus premios en el instituto San José, el centro con mayor participación.

Las instalaciones del centro acogieron los juegos de los alumnos.

El certamen ha 
contado con la 
participación de unos
100 jóvenes

Los ciclistas recibieron camisetas de Romero Campos.
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La Rinconada acogió reciente-
mente unas jornadas de nuevas
técnicas de marketing para crecer
en tiempos de crisis,destinadas al
tejido empresarial rinconero para
fomentar la presencia y la crea-
ción de oportunidades de negocio
en la red.

El encuentro,organizado por la
fundación Andalucía Emprende,
con la colaboración del ayunta-
miento de La Rinconada, incidió

en las posibilidades para escoger
el perfil exacto del consumidor

con el que se quiere conectar y
medir al instante el impacto de la

campaña de publicidad en webs y
redes sociales, prestando especial
atención a conceptos como el
social shopping.

La inauguración correspondió
a la directora Provincial de
Andalucía Emprende, Isabel
Peña Pérez, que puso en valor la
web 2.0, que actúan más como
puntos de encuentro que como
las webs tradicionales mucho
más estáticas. De igual forma

agradeció la colaboración de
Ignacio Flor, de Laboratorio
Creativo Cultural Nuna, y de
Pascual Aparicio, consultor de
telecomunicaciones indepen-
diente sobre prácticas de comer-
cio electrónico.

La concejala de Participación
Ciudadana del Ayuntamiento de
La Rinconada, Isabel Agüera,
coordinadora de la zona Sierra
Norte y Vega del Guadalquivir
de Andalucía Emprende, llevó a
cabo la clausura del acto.

Técnicas de marketing
para plantar cara a la crisis

DESARROLLO LOCAL

El CADE de La Rinconada acoge unas jornadas organizadas por 

Andalucía Emprende con la colaboración del Ayuntamiento

Durante la sesión se
incidió en el impacto
de las campañas de
publicidad en webs
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José Manuel Cantos es aficionado
al ciclismo.Cualquier cosa relaciona-
da con una bicicleta le apasiona y
tenía en mente montar una tienda
especializada, para lo que decidió
asociarse a su cuñado,Miguel Ángel
Aragón, ya que, según entendían,
era el momento:“El Ayuntamiento

ha puesto los medios necesarios para
que las bicicletas asuman el protago-
nismo”, dice Cantos, quien añade:
“Nosotros queremos concienciar a
la población sobre su uso como
medio de transporte no contami-
nante, más económico y saludable
para los ciudadanos”.

Así nace Freedom Cycles, un
establecimiento situado en

Carretera Bética en el núcleo de San
José, que va mucho más allá de un
comercio de bicicletas, ya que son
múltiples las ideas que pretenden

poner en marcha.
“Ahora era el momento,dados los

carriles bici de los que dispone el
municipio que han promocionado el
uso del pedal.Queremos aprovechar
esa coyuntura para ampliar la con-
cepción de bicicleta de un elemento
lúdico o deportivo,a una alternativa
saludable y medioambientalmente
sostenible a los vehículos a motor.”

En este sentido, desde Freedom
Cycles quieren potenciar temas de
alquiler de bicicletas, profundizar en
aspectos de educación vial y,en defi-
nitiva, crear una filosofía de vida en
torno a este elemento,que se mues-
tra emergente en La Rinconada.

A la hora de invertir, como casi
todo, hay opciones para todos los
bolsillos,dependiendo de la finalidad
del uso que se pretenda dar, con un
abanico que oscila desde los 100
hasta los 10.000 euros.No obstante,
como insite José Manuel Cantos,
“queremos que todo el mundo
tenga acceso a una bicicleta, para lo
que estamos trabajando en temas de

financiación asequibles para todas
las economías del municipio”.

Al margen de las ventas,Freedom
Cycles también es taller oficial para
todo tipo de averías. De hecho, hay
un mecánico contratado para dar
servicio a todos los problemas.

Como destaca Aragón, “quere-
mos distinguirnos por la exclusivi-
dad en algunas de nuestras marcas y
por el servicio prestado”.A este res-
pecto, son distribuidores oficiales en
Andalucía de la marcas Bianchi y
Wheeler, aunque también trabajan
otras marcas de alta gama como Fuji,
Felt,Cruiser o las bicicletas holande-
sas,aunque buscan equilibrar la cali-
dad y el precio para facilitar el acceso
al producto.

Por último,de cara a promocionar
su establecimiento, tanto Cantos
como Aragón coinciden en que la
clave es comparar productos,precios
y servicios.“Nosotros no queremos
competir con nadie, sólo que nos
conozcan,vean nuestreos productos
y,en base a eso,decidan.”

"Queremos concienciar
a la población sobre el
uso de la bicicleta"
Miguel Ángel Aragón y José Manuel Cantos han montado en San José una

tienda de bicicletas que se caracteriza por la exclusividad de algunas de

sus marcas y el servicio, y que pretende dinamizar el uso de las dos ruedas Los propietarios del establecimiento posan junto a la fachada.

FREEDOM CYCLESEMPRENDEDORES

Freedom Cycles quiere
fomentar el alquiler de
bicicletas y profundizar
acerca de aspectos de
educación vial

Más adelante, quieren
plantearse nuevos
retos como la creación
y consolidación de un
club deportivo ciclista

En el interior de Freedom Cycles hay diversidad de artículos accesorios.

La edil de Participación Ciudadana, en la clausura del curso.
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El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, el director de la
Sociedad Española de
Arqueología Virtual, Alfredo
Grande y la jefa del departamento
de investigación de Bienes
Culturales de la Junta de
Andalucía, Carmen Pizarro, fue-
ron los encargados de inaugurar
oficialmente el III Congreso
Internacional de Arqueología e
Informática Gráfica, Patrimonio e
Innovación,Arqueológica 2.0.

Durante el acto de apertura,
Fernández señaló que "La
Rinconada se ha convertido en un
referente internacional en
arqueología virtual e investiga-
ción patrimonial, no sólo porque

acoge este foro científico, sino
también porque tuvimos claro en
2008 que tener a la Sociedad
Española de Arqueología Virtual
en nuestro territorio y por ende la
creación de Centro de
Investigación de Arqueología
Virtual, era una apuesta de futuro
por esta disciplina, el patrimonio,
el turismo y el empleo".

Durante tres días el Centro
Cultural de la Villa de La
Rinconada recibió a arqueólogos,
historiadores, investigadores,
desarrolladores 3D, informáticos
gráficos y estudiantes y a todos
aquellos grupos de investigación,
empresas e instituciones que
ejercen su labor en el ámbito de la

arqueología, infografía aplicada a
la reconstrucción virtual, el estu-
dio, la catalogación, recreación,
difusión y puesta en valor del
patrimonio arqueológico por
medio de herramientas gráficas
digitales.

"Estas jornadas permiten hacer
llegar, debatir y conocer los pro-
yectos y líneas de investigación
que en esta materia se realizan en
diferentes centros de todo el
mundo y nos convierte en la capi-
tal mundial de la arqueología,reu-
niendo a los mejores académicos
internacionales", como destacó la
delegada de Cultura, Nadia
Gallardo.

El Congreso contó con multi-

tud de secciones, desde conferen-
cias, ponencias y mesas redondas,
así como un espacio para negocios,
con el II Encuentro Internacional
de Empresas y una nueva sesión
plenaria del Fórum Internacional

de Arqueología Virtual, que sigue
trabajando en el borrador de una
Carta Internacional que se quiere
que esté finalizada y consensuada
con expertos de los cinco conti-
nentes para 2012.

Cultura

Por tercer año, la Sociedad
Española de Arqueología Virtual,
SEAV, entregó los Premios
Tartessos 2011.

Estos galardones se otorgan a
figuras de talla internacional cuya
trayectoria profesional ha sido
trascendente para la investigación,
conservación y difusión del patri-
monio virtual. Es esta ocasión los
galardonados fueron Alonzo C.
Addison, director externo de rela-
ciones e información de la UNES-
CO en París, Nick Ryan, académi-
co de la universidad de Kent, y
Roberto Scopigno, del CNR-ISTI
de Pisa.

Premios Tartessos

RECONOCIMIENTO

SEAV entrega estos galardones con los que reconoce la labor que en arqueología 

virtual y patrimonio desarrollan académicos de todo el mundo

Los premiados recibieron sus galardones de manos de ediles locales.

La principal novedad de este año han sido las
actividades organizadas por V-Must.net, 
la mayor red de museos virtuales del mundo 

Tres días para mostrar 
lo último en arqueología virtual
La Rinconada se convierte en la sede mundial de la arqueología virtual

con la celebración de Arqueológica 2.0, III Congreso Internacional de

Arqueología e Informática gráfica, patrimonio e innovación

El alcalde, Javier Fernández, inauguró el congreso en La Villa.

Como novedad en esta edición,
Arqueológica 2.0 acogió un conjunto de acti-
vidades relacionadas con el proyecto europeo
V-Must.net, la mayor  red de museos virtua-
les del mundo que se caracterizan por pro-
mover experiencias  interactivas y personali-
zadas que mejoran la comprensión del patri-
monio.

La mayor red de
museos virtuales 
del mundo

Imagen virtual.

INNOVACIÓN
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Por segundo año consecutivo, el
área de Cultura trae a La
Rinconada el Festival de Circo de
Sevilla, Circada, un encuentro en
el que se dan cita las mejores com-
pañías y artistas del momento.

Durante cinco días, los espacios
escénicos locales han albergado
representaciones en las que la risa
ha estado asegurada.

"Esta propuesta cultural ha reu-
nido a más de 1.300 vecinos que
han disfrutado de las puestas escé-
nicas más contemporáneas, inno-
vadoras y de calidad", señala la
delegada de Cultura, Nadia
Gallardo. Además, añade- "este
festival de circo se ha convertido
en un referente internacional de
esta disciplina por la calidad de las

obras que ofrece".
El Centro Cultural de La Villa

abrió el festival con la compañía de
Ana Santa Cruz y su obra
'Revoltosas manobritas', un
espectáculo de humor y títeres con
personajes como el rapero, la can-
tante criolla o la brujita. Por su
parte, el teatro Antonio Gala reci-
bió a Síndrome Clown y su pieza

de humor para adultos en clave de
clown.

De nuevo, el Paseo del
Almonazar se convirtió en una
sala al aire libre en la que numero-
sos vecinos se congregaron para
ver en un entorno inigualable lo
mejor del momento: los gallegos
Lusco e Fusco con un montaje de
danza, malabares, acrobacias, tea-

tro físico y clown, Chez Leandre,
que hizo partícipe al público de su
delirante humor y buen hacer,y el
broche de oro de El Gran Dimitri,
un personaje tierno, idiota y gro-
tesco.

"Seguiremos expandiendo
territorialmente las múltiples dis-
ciplinas que el mundo de la cultu-
ra ofrece", afirma Gallardo.

El circo reúne a más de 1.300 espectadores

ESPECTÁCULOS

Circada lleva al municipio cinco espectáculos que ocupan los teatros y el Paseo del Almonazar

Chez Leandre hizo las delicias del público.

Como ya es tradición, el
Centro Cultural de La Villa
ha acogido el cierre de tem-
porada de la actividad
'Léeme un cuento' que
organiza la biblioteca de San
José.

En esta ocasión, la fiesta
ha reunido a 400 personas
en la que tanto los niños

como algunos padres parti-
ciparon contando relatos.
Además, a través del pirata
Manolito Esparros y las
mascotas de esta actividad,
que son Azucarrilla,
Cañamito y Remolachín, los
asistentes han pasado una
tarde divertida y han cono-
cido más de cerca el trabajo

que se lleva a cabo en una
biblioteca. La actividad ha
finalizado con un vídeo del
programa y del centro. En
agradecimiento a los partici-
pantes de esta actividad, la
delegada de Cultura,
Nadia Gallardo, les ha hecho
entrega de un diploma y
unos regalos.

La biblioteca de San José finaliza 
la temporada de cuentacuentos

FOMENTO DE LA LECTURA

La Villa ha acogido este cierre de temporada.

Más de 400 personas participan en el fin de fiesta que se celebra en la
Villa, donde el protagonista es el libro

El Paseo del Almonazar se convirtió en un escenario más. El Gran Dimitri puso el broche de oro a esta edición.

La edil de Cultura ha entregado regalos a los niños.

Cuando Salvador Ortiz empezó a
escribir su primera novela no pensó que
conseguiría en un año llegar a la segunda
edición.Un restaurante de la Alameda de
Hércules ha sido testigo de la presenta-
ción de esta nueva tirada de 'Cera de
Babilonia' para la que se han dado cita
multitud de amigos y seguidores del
autor.

Acompañando a Salvador ha estado el

director de cine sevillano, Juan José
Serrano, que puso en escena uno de los
capítulos del libro,en concreto,el quinto,
en el que el protagonista, Cristian
Campos, realiza una hipnosis para que
un escritor "viciado por el tabaco",como
es Claudio Cortés,deje de fumar. Tras la
representación,el autor ha firmado ejem-
plares,todo ello  amenizado por la músi-
ca en directo del trío de jazz Eclectic Zoo.

'Cera de Babilonia' 
alcanza la segunda edición

CREACIÓN

El autor local, Salvador Ortiz Serradilla, continúa 
cosechando éxitos de su ópera prima

El autor firmó libros durante la presentación de esta segunda edición.
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Radio y ocio La Radio muestra su lado formativo, como
sede de prácticas para estudiantes del
extranjeros y objeto de reseñas académicas

Dos estudiantes italianas
se forman en la Radio

Radio Rinconada es una emi-
sora muy seguida en el muni-
cipio y fuera de él. Tal es así
que numerosas empresas con-
tactan con el ente público para
que acoja a estudiantes extran-
jeros que vienen a España para
mejorar en idiomas y orientar
su futuro laboral.
En este sentido, dos estudian-
tes de Italia, Federica Grisanti y
Camilla Bardi, están realizando
prácticas en la emisora gracias
a un convenio de colaboración
entre el 104.7 y la empresa

Step, que es la encargada de
traer a los becarios.
En los estudios de la Radio,
Federica y Camilla aportan su
trabajo de producción a nivel
de informativos y publicidad, e
incluso han participado de
forma activa en antena,
demostrando su alto nivel de
español y sus ganas e ilusión
por avanzar en su formación
durante su estancia en La
Rinconada.
Estarán en la emisora hasta el
próximo 1 de julio.

PROYECTO LEONARDO

Camilla Bardi y Federica Grisanti posan en los estudios de la Radio.

El Centro CAPI de La Rinconada,
dentro de la red Guadalinfo, lleva a
cabo multitud de proyectos de diver-
sa índole gracias a la implicación y el
trabajo de su dinamizador, José
Antonio Rodríguez Torres, que
avanza continuamente en la genera-
ción de ideas para dinamizar las
posibilidades del centro.
Recientemente, Rodríguez estuvo

invitado en La Rinconada se Mueve,
un programa que profundiza en el
tejido asociativo local y que conduce
Noemí Roldán, dentro del magazi-
ne.
En este caso concreto, Rodríguez
Torres se centró en tres aspectos
concretos: Guadalinfo Deportivo en
la localidad, D.N.I. electrónico y
Conecta tu negocio.

En el primer aspecto, el CAPI ense-
ña las herramientas para generar
una página web a todas las entidades
deportivas del municipio, que se
agrupan en una general, La
Rinconada Deportiva. En este pro-
yecto ha colaborado el Patronato de

Deportes y se va a exportar a muni-
cipios como Las Cabezas,Castilleja o
Gelves.
Por otro lado, también se progra-
man charlas taller para informar
sobre las ventajas del D.N.I. electró-
nico y evitar la brecha digital.
Por último,otro proyecto del que se
habló en el programa, fue Conecta
tu negocio, que pretende dinamizar
la actividad de pequeñas y medianas
empresas,con la creación de páginas
web para ellas de modo gratuito.

Noemí Roldán en compañía de José Antonio Rodríguez Torres.

El 104.7 respalda la

labor del Centro CAPI

El CAPI de la localidad
ha creado y exportado
Guadalinfo Deportivo a
varios municipios de la
provincia de Sevilla

FORMACIÓN

Alumnos del Miguel de Mañara en los estudios centrales de la Radio.

La pasada semana, cuatro jóvenes
alumnos del Instituto de Enseñanza
Secundaria Miguel de Mañara, lle-
varon a cabo un trabajo para la asig-
natura de Proyectos Integrados, en
el cual han hecho una página web
sobre la historia, el funcionamiento
y la organización interna de Radio
Rinconada. Para ello Valentín
Montero, José Luis Salazar,
Alejandro Suárez y Amador
Claudio Pires se han acercado hasta

los estudios centrales del ente públi-
co en Plaza Maracena para hablar
sobre ella con sus empleados y
colaboradores en la siguiente direc-
ción de Internet, www.radiopro-
ject.weebly.com.
Entre los objetivos que se plantea-
ban estos cuatro estudiantes, estaba
el hacer algo innovador y ahora,
cuentan felices que "hemos sacado
un 10, la nota más alta de la clase".
Estos cuatro chicos reconocen haber

descubierto muchas cosas en las ins-
talaciones del 104.7 y quisieron
agradecer a José Leandro Benítez y
Noemí Roldán la colaboración pres-
tada. Por otro lado, el delegado de
Comunicación, que también asume
las responsabilidades de Educación,
Antonio Marín, destacó que “la
Radio tiene que provocar sinergias
con los sectores de la sociedad rinco-
nera y esto es sólo un ejemplo más
de ello”.

La emisora pública, objeto de un trabajo

académico en el I.E.S. Miguel de Mañara

Camilla Bardi y Federica Grisanti conocerán el

funcionamiento interno de la programación

El dinamizador del centro, José Antonio Rodríguez Torres, compartió en las

ondas los proyectos que se encuentra acometiendo en La Rinconada
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La asociaci n Unidos por el pueblo saharaui organizó un festival benéfico por el Sáhara en el
colegio PUA. El festival estuvo presentado por Salvador Milla y Noemí Roldán y contó con las actua-
ciones de Alberto Romero, el Coro del Centro de Día ‘Pablo Picasso’, Lobo y los Coyotes, De Manuel,
Academia Antonia de los Santos, Fran Gómez, Sandra Ruiz y el desfile de modelos de trajes de fla-
mencas La Taconera.

2299  jjuunniioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista
95- 4 790 726
3300  jjuunniioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
11  jjuulliioo--  VVIIEERRNNEESS
22  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
33  jjuulliioo--  DDOOMMIINNGGOO

C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
44  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
55  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Alberto Lista
95- 4 790 726
66  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
77  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
88  jjuulliioo  --  VVIIEERRNNEESS
99  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
1100  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07
1111  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Alberto Lista
95- 4 790 726
1122  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
1133  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37
1144  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia.
tlf. 95-5797875.

Farmacias de Guardia

La temporada de cine de verano ocupará los fines de semana de los
meses estivales. En el Cáñamo de viernes a lunes y en El Majuelo de
viernes a domingo.

Felicitaciones

Soraya y Noelia Chozas
Deseándoles todo lo lo mejor a las dos.
feliz cumpleaños y que seáis muy 

felices. Muchos besos de toda la familia
que os quiere mucho y del tesorito.

A principios de 1931 era Alcalde José
Sánchez Fernández y era el nuestro un
típico Ayuntamiento andaluz de vida lán-
guida, adormecida y comodona, sin nin-
guna oposición que le discutiera lo más
mínimo, amparada la clase dominante
por los 7 años de Dictadura y por la
cohorte de leyes que ella había dejado
establecidas
Casi 20 años,por ejemplo,habían tardado
sus únicas realizaciones importantes,
como la construcción del nuevo
Ayuntamiento (el histórico que hemos
tenido que reformar extensamente);
todavía en 1931 se le estaba buscando un
reloj que le cuadrase (es el que tenemos,
aunque muy mejorado), se había adjudi-
cado la construcción de la circunvalación
del pueblo, la que llamamos "Carretera
nueva", y ya por fin se había autorizado
que los particulares pudiéramos comprar
el Palmar por parcelas legales,teniendo en
cuenta que aquello estaba ya más que
habitado y San José más que fundado,ile-
galmente, desde hacía 40 años
El 10 de abril de 1931 se reúne el
Ayuntamiento y se limita a leer los BOE
de aquella semana, y el 12 de abril sigue
sin haber en La Rinconada ni la más
mínima señal de que hubiera ese día elec-
ciones locales, producto, todo ese silencio
‘monárquico’, como les conté la quincena
pasada, de que así, por el art.29 de la Ley
Electoral, los monárquicos serían los
ganadores y seguirían ostentando todos
los cargos municipales, como sucedía
desde hacía décadas
Pero estalló la República en Éibar el 13 de
abril, y ya con ese estallido se decidió
Barcelona y a la calle que se lanzó todo el
pueblo de Madrid y con él, al día siguien-
te, todos los de España
En La Rinconada, con muchos anarquis-
tas de la CNT y pocos republicanos y afi-
liados a UGT, la labor de todos ellos fue la
de prepararse para cuando llegase la hora
de tomar el poder, lo que sucedió cuando
el Gobernador republicano Ramón

González Sicilia envió al Cabo de los
guardias municipales de Sevilla para que
fuera haciendo entrega del Documento
oficial de ‘instalación’ de la República en
La Rinconada, Alcalá del Río, Burguillos,
y así hasta el límite de la provincia
Pequeña La Rinconada, como era enton-
ces, buscó aquí al Alcalde (todavía el
monárquico) el cual por la tarde reunió a
las fuerzas vivas en el Ayuntamiento y
redactaron lo siguiente: "En la villa de La
Rinconada, a las 20 horas del 15 de abril
de 1931,constituidos en el Ayuntamiento
el Alcalde José Sánchez Fernández;el Juez
municipal José Alfonso Blas; el
Comandante de Puesto José Losada; el
Depositario municipal Felipe Illangua
Roldán, y presente también el Sr. repre-
sentante de la República en esta villa
Antonio Conde Romero de Medina, con
asistencia del Secretario de la Corporación
Antonio Manuel Romero Riquelme
“El Alcalde expuso que en las primeras
horas de la mañana había recibido 'a la
mano’ del Cabo de la Guardia Municipal
de Sevilla Eugenio Serrano, un oficio del
Excmo.Sr.Gobernador Civil,representan-
te de la República en la Provincia que
decía así: “Gobierno Civil de la Provincia
de Sevilla, Secretaría. Como Gobernador
Civil de la Provincia, en representación
del Gobierno Provisional de la República,
ordeno a Vd. que entregue esa Alcaldía a
Antonio Conde Romero,de cuya entrega
se servirá darme la oportuna comunica-
ción. Sevilla, 14 de abril de 1931, firmado
R. G. Sicilia", documento con el que
Antonio Conde Romero de Medina que-
daba investido oficialmente como nuevo
Alcalde,a la espera de que,a los pocos días,
se concretara el traspaso de poderes y él
nombrase a sus concejales
Y de esa manera tan sencilla y pacífica
el Ayuntamiento comenzó a ser repu-
blicano y, con él, el pueblo entero: la
revolución, el cambio drástico que tanta
falta hacía en España, había echado a
andar 

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

La Rinconada, republicana 
FÉ DE ERRATAS

Festival benØfico. La fotografía que aparece a continuación pertenece a la información
‘Cooperación Internacional: Festival benéfico para recaudar fondos para los niños saharauis’ de la
publicación de la primera quincena de junio, referente a la fiesta que la Asociación Amigos del
Sáhara de La Rinconada celebró en la caseta municipal y que contó con la participación de alrede-
dor de 1.000 personas.
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Sus ojos azules y pelo rubio le
dan un toque angelical a esta ado-
lescente que acaba de finalizar la
ESO y se prepara para hacer el
bachillerato de ciencias de la salud
en el instituto Miguel de Mañara.

Su nombre es Marta Morón,
tiene 16 años y se considera "una
chica normal a la que le gusta salir
con sus amigos, divertirse y practi-
car deporte", como ella misma
señala. Sin embargo, esta joven
acaba de ganar por segunda vez el
certamen literario Villa de
Marchena con el poema 'Tragedia
de amor y muerte', "una historia
amorosa que no tiene un final feliz

como los que había hecho hasta
ahora". La noticia del premio la
recibió en Francia donde estaba por
un intercambio escolar, porque
aunque ella no lo diga, tiene unas
notas excelentes que la llevarán a
donde quiera.

Lo sorprendente no es que haya
ganado un concurso literario, sino
que con tan sólo 13 años y sin
haber escrito nunca nada ganó el
mismo certamen con un poema
titulado 'Primavera'.

"Recuerdo que cuando entré en
la ESO tuve un profesor de lengua
que años antes había sido jurado
del concurso y que me animó a
presentarme, así que decidí poner-
me a escribir y desde entonces no
he parado", explica Marta.

En 2008 y 2009 ganó sendos
accésits por dos relatos cortos cuya
temática estaba inspirada en la vida
real: la adopción y los atentados de
Nueva York.

"Las ideas que utilizo para escri-
bir me van surgiendo,de cosas que
escucho o veo en televisión, de mi
propia vida,de cosas que me impac-
tan. Escribiendo me desahogo, me
entretiene y cuando saco una his-

toria bonita la satisfacción que sien-
to es enorme".

Si le dan a elegir entre poesía o
relato reconoce que le resulta más
fácil escribir poemas, pero que si
tiene que escoger le gusta más la
narrativa.

El secreto de su amor a las letras
tal vez se deba a que lee mucho,
"sobre todo en verano ya que
tengo más tiempo, porque en

invierno y durante el curso escolar
me quedan pocas horas que dedi-
carle a los libros".La última novela
que ha leído es de Federico Moccia,
'Perdona si te llamo amor', el que
hasta ahora es su escritor favorito,
aunque aún le quedan muchos por
descubrir.

Y es que Marta afirma que "con
la literatura me olvido de la reali-
dad, me engancho a una nueva
aventura y el tiempo pasa sin que
me dé cuenta".

Pero no todo son letras,es alum-
na del aula de rock del programa
del área de Cultura, Factoría
Creativa,y es vocalista y batería de
un grupo musical llamado
'Cristales rotos' con el que hace
versiones de los Beatles, música
pop o country.

Por el momento no se plantea
ser escritora. "Las ciencias se me
dan también muy bien y me gus-
taría hacer medicina o arquitectu-
ra", dice convencida, aunque, por
supuesto, sin dejar de lado su face-
ta creativa. "Quiero seguir escri-
biendo porque es algo que me
encanta". Lo dicho, Marta es una
chica completa.

Con tan sólo 13 años y sin
haber escrito nunca nada
ganó un certamen de
poesía con ‘Primavera’
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EL REPORTAJE

Se llama Marta Morón Bernabé y, a sus 16 años, ha ganado por

segunda vez el certamen literario ‘Villa de Marchena’ en la 

modalidad de poesía

"Con la literatura me 
olvido de la realidad"

Marta Morón escribe desde los 13 años y ha ganado dos concursos literarios y ha obtenido reconocimientos en otros.

Es alumna del aula de
rock del programa
Factoría Creativa que des-
arrolla el área de Cultura


